
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE MARZO DE 1808.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

CHINA.

Macao 24 de julio de 1807.

Los edictos publicados el año anterior de orden del gobierno chino contra los cristianos de este imperio hicieron temer que la persecucion seria general en todas las provincias; pero no han producido tan malos efectos como se rezelaba: solo algunos mandarines se han aprovechado de esta coyuntura para molestar durante algun tiempo á los cristianos. Las órdenes del gobierno tan lejos han estado de perjudicar al cristianismo, que al contrario le han hecho mas recomendable entre los paganos, porque viendo estos que los cristianos continuaban, á pesar de dichas órdenes, profesando públicamente su creencia, han llegado á persuadirse que esta nada tiene de malo, y asi estan ahora mejor dispuestos que nunca para abrazarla. A fines del año anterior y principios de este el hambre ha hecho horribles estragos en algunas provincias del imperio, y los misioneros se han aprovechado de esta ocasion para administrar el sacramento del bautismo á gran número de adultos y de niños moribundos. Al hambre se han seguido después varias enfermedades epidémicas, de que ha muerto infinita gente, entre ellos el respetable obispo de Caradra Mr. Tranchant. Este zelosísimo misionero, víctima de su ardiente caridad, ha contraido el contagio visitando los enfermos de su diócesi.

RUSIA.

Petersburgo 22 de enero de 1808.

El general conde de Buxhoeden ha sido llamado á esta capital: aseguran que es para darle el mando del ejército ruso que se va reuniendo en Finlandia, con el destino, al parecer, de invadir la Suecia.

S. M. T. ha escrito una carta mui lisonjera á la nobleza de Curlandia, dándole gracias por el zelo y actividad con que estableció á sus expensas durante la última campaña un hospital para la curacion de oficiales heridos y enfermos.

DINAMARCA.

Copenhague 14 de febrero.

Los herederos de la casa de Schimmelman han hecho estos dias al go-

bierno un donativo de 8552 onzas de plata. En los puertos de Noruega se trabaja con grande actividad en la construcción de buques de guerra. En la ciudad de Trondhiem, situada á los 63 grados de latitud, que no llega á 9^o habitantes, se han recogido en una sola semana 13^o escudos de donativos patrióticos.

El gobierno ha mandado que los sargentos, soldados y músicos del ejército dinamarques y sus familias, que no hayan pasado las viruelas naturales, sean todos vacunados á la mayor brevedad posible.

Altona 16 de febrero.

Se ha extendido la voz de que el ejército ruso ha penetrado en la Finlandia sueca, y que las tropas de esta nación apostadas en la frontera se han retirado sin hacer resistencia hácia Helsingford y Sveaborg. Aunque la noticia parece algo anticipada, y no tiene mas fundamento que algunas cartas particulares de Estocolmo, sin embargo, el haberse extendido esta voz en la capital indica que la defensa de Finlandia se considera allí generalmente como imposible.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 17 de febrero.

En la noche del 8 al 9 de este mes llegó un correo de Paris con pliegos para el Príncipe de Pontecorvo, el qual despachó inmediatamente otro á Kiel. Desde entonces han salido de aquí varios ayudantes de campo á diferentes parages, lo que indica que pronto habrá algun movimiento de importancia en las tropas que ocupan esta ciudad y sus cercanías.

Las cartas de América dicen que la fiebre amarilla se ha manifestado de nuevo en Charlestown.

Algunos viageros que han pasado por Suecia, viniendo de Noruega á Copenhague, aseguran que en su tránsito por aquel reino no han notado que se haga preparativo alguno de guerra. Sin embargo, las noticias que se reciben por otras partes, suponen que prosiguen con actividad en toda Suecia los aprestos marciales, y que se trabaja incesantemente para alistar la escuadrilla de galeras. Lo que hai de cierto es que el 4 del corriente entraron en la rada de Gotenburgo 4 navíos de línea ingleses, 3 fragatas y 3 buques menores con grandes sumas de dinero á bordo. Las cartas particulares de Estocolmo aseguran que los rusos se han apoderado sin resistencia de parte de la Finlandia sueca. El *corresponsal de esta ciudad* anuncia que por un correo que llegó antes de ayer de Riga á Lubeck, se ha sabido que la Rusia ha declarado formalmente la guerra á Suecia. No obstante, esta noticia necesita de confirmacion, y mucho mas sabiéndose que subsisten aun en Copenhague y Petersburgo los enviados de Suecia lo mismo que en Estocolmo los de estas dos potencias, sin que ni unos ni otros hagan disposiciones para retirarse, como debería suceder si la cosa estuviese tan adelantada.

PRUSIA.

Berlin 10 de febrero.

La caballería de reserva del ejército frances que se halla en estas inmediaciones ha recibido orden de comprar inmediatamente los 2^o caballos que le faltan para su completo.

Muchos oficiales franceses han tomado por un año, para sí y sus familias, varias casas de campo en los alrededores de esta capital; de donde se infiere que va largo que los franceses evacuen los estados prusianos, y que esto acaso no se verificará hasta que se ajuste la paz entre Inglaterra y Francia.

En este arsenal se continúa trabajando con actividad: tambien se estan abasteciendo de víveres y municiones las fortalezas de Magdeburgo y de Custrin.

El dia 8 de este mes pasó por esta ciudad, con direccion á Paris, el coronel prusiano Massembach, que lleva el encargo de participar al Emperador Napoleon que la Reina de Prusia ha dado felizmente á luz una Princesa, y de convidarle á ser el padrino.

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 17 de febrero.

Muchos regimientos austriacos, que se habian puesto en marcha para sus antiguas guarniciones, han recibido orden de detenerse, y de no vender sus caballos.

Ya han llegado á esta ciudad varios Príncipes de la confederacion, y los ministros de diferentes potencias. Tambien han venido los comisarios del Rei de Saxonia, encargados del arreglo y demarcacion de límites entre sus estados y los del Rei de Prusia.

No ha mucho tiempo que un cierto Mr. Schellemborg habia publicado en algunos diarios alemanes que poseia el secreto de un placer, que en nada cedia á los demas placeres sensuales; y que todo el que quisiese suscribirse para ser participante de este maravilloso descubrimiento, habia de pagar antes una peseta. En efecto, habian suscrito mas de 100⁰ personas. Mr. Schellemborg acaba de publicar novísimamente que va á emplear el fondo que ha producido esta inocente superchería en alivio de los pobres; y he aqui, dice, el mayor, sin disputa, de todos los placeres para todo ente sensible.

En el archivo de un monasterio de Alemania se ha encontrado un libro, que contiene una noticia del precio á que valian en el siglo xv los principales artículos de consumo. Se escribió en el año de 1454, y en la portada se hace esta advertencia: *año de la gran carestía*. He aqui pues los artículos mas curiosos que contiene: un buei cebado $3\frac{1}{2}$ florines (35 rs. vn.); una vaca 2 florines; una ternera florin y medio; 25 carneros 8 florines; un cerdo 1 florin; 25 gallinas 1 florin; 40 docenas de huevos florin y medio; 13 libras de manteca lo mismo; una libra de canela $\frac{3}{4}$ de florin; una de pimienta $\frac{1}{4}$; una de azúcar $\frac{1}{2}$. La especería toda venia de Venecia. El salario anual de un criado era de 6 florines; una pipa de vino costaba 10.

En vista de estos precios tan moderados causa admiracion que un caballo costase 90 florines: la causa de esto era que los barones y caballeros encarecian estos objetos por las pujas que hacian, y no dexaban al pueblo mas que las caballerías de carga y de labor.

El conde Alexo Orlof, antiguo general ruso, bien conocido, como otros sugetos de su familia, en la historia de las revoluciones de aquel gobierno,

ha muerto en Moscou de edad mui avanzada. Dexa una herencia de 90 á 100 millones de reales y una hija única.

SAXONIA.

Varsovia 2 de febrero.

El gobierno establecido en esta ciudad por nuestro amado Soberano se ocupa incesantemente en proporcionar los medios oportunos para la mejora de la instruccion pública, y para extender sus beneficios por todo el gran ducado. Va á establecerse un gran número de liceos, gimnasios y casas de educacion. Para cada escuela se destinará un anchuroso y cómodo edificio, cuya conservacion, como asimismo los sueldos de los maestros, correrán de cuenta del erario.

BAVIERA.

Augsburgo 9 de febrero.

Dias pasados llegaron á esta ciudad varios reos condenados á reclusion por los tribunales del Tirol. De aqui se les ha conducido al castillo de Lichtenau, cerca de Nuremberg, donde acaba de establecerse una gran casa de correccion para los reos de todas las provincias de la monarquía bávara.

AUSTRIA.

Semlin 2 de febrero.

Los turcos han aumentado considerablemente las fortificaciones de Giurgevo, Brahilou é Ismailou, y reforzado sus guarniciones. Por otra parte los artilleros rusos que hay en las fortalezas de Chotmé, Bender, Jassi, Tockschad y Bucharest trabajan sin cesar en la fábrica de municiones de guerra de todas especies.

Viena 14 de febrero.

Se habla aqui mucho de un proyecto dirigido á establecer el comercio del Asia por medio del Danubio. Ya se sabe que este rio es navegable desde Ulma hasta su desembocadero en el mar Negro: aqui pudieran embarcarse en buques mayores las mercancías, y pasar á Isnikmid, que es la antigua Nicomedia, desde donde seria fácil conducir las á su destino. Por la misma via se podria tambien traer á Europa el café de Moka, y los algodones y demas géneros de la India y del interior del Asia, que ahora nos traen los ingleses con tanta utilidad suya. Mas para lograr esta empresa era menester que la navegacion del Danubio, desde Belgrado á Kilia, fuese menos arriesgada de lo que es ahora. Esto se conseguiria fácilmente si las grandes potencias de Europa mediasen con la Puerta y los servios, á fin de que no pusiesen obstáculos ni turbasen la comunicacion.

El dia 22 de enero llegó á esta capital un oficial ruso, que salió de Bucharest con pliegos para el embaxador de su corte. Las cartas particulares de Valaquia refieren que 10000 cosacos, que habian pasado el Niestér á las órdenes del hetman Platou, se han extendido por aquella provincia, y que las tropas rusas que hai en ella ascienden con este refuerzo á 70000 hombres. Los turcos aumentan tambien su ejército, y toman disposiciones que al parecer indican un próximo rompimiento. Sin embargo, aun se tiene esperanza de que la paz entre las dos potencias se firmará antes del mes de mayo por la poderosa mediacion de la Francia.

Se asegura positivamente que nuestra corte ha notificado á los embaxadores de las potencias extranjeras y á los principales empleados de las provincias austriacas, que el Emperador se ha visto precisado á suspender toda relacion diplomática con el gabinete británico, de resultas de haber sido inútiles todas las tentativas de S. M. para reducirle á hacer la paz. La gazeta de la corte nada ha dicho sobre este particular: lo que sí se observa es que Mr. Adair, embaxador de Inglaterra, hace prevenciones de viage.

El archiduque palatino ha publicado el plan del museo nacional de Hungría, que va á establecerse en Pest. Se compondrá de una biblioteca, de un gabinete de medallas, de otro de antigüedades y curiosidades de toda especie, de una coleccion de armaduras antiguas, de un gabinete de historia natural, de un panteon que contendrá los bustos y retratos de los varones célebres de Hungría, y de varias salas en que se expondrán al público las obras y productos de la industria nacional.

ESTADO ROMANO.

Roma 8 de febrero.

Su Santidad se ha dignado dar hoy audiencia á los oficiales del cuerpo de ejército frances, que ha presentado Mr. Alquier, embaxador de Francia. El Sto. Padre los ha recibido con la mayor bondad, y le ha cumplimentado á nombre de todos el general Miollis, comandante en jefe.

Es de admirar la buena disposicion, orden y disciplina de las tropas francesas, y la armonía que reina entre ellas, las de S. S. y los naturales.

REYNO DE NAPOLES.

Nápoles 12 de febrero.

La noche del 26 al 27 del pasado desembarcaron 600 hombres entre vándidos é ingleses en Cannatello y la quinta de S. Juan, y atacaron un puesto defendido solamente por una compañía del regimiento 62.º y 20 cazadores del 9.º El capitán Livron, que lo mandaba, cerró con los enemigos, y los rompió y persiguió hasta la lengua del agua. Parte de ellos se echaron á nado para volverse á las embarcaciones, y los restantes quedaron prisioneros.

El día 30 una compañía del primer regimiento, seguida de algunos granaderos del 62.º, acometió en Porticello á 4 chalupas cañoneras y 2 transportes enemigos. Los soldados con el agua á la cintura, y despreciando el fuego de metralla de las chalupas, las abordaron, y se apoderaron de ella. Habiendo llamado la atencion del enemigo el ruido de la artillería, salieron de Mecina algunos buques ingleses para socorrer á las cañoneras. Un bergantín de 22 cañones, que se arrimó demasiado á Porticello, encalló en la costa, donde despues de 2 dias de defensa, en que ha sido muerto el capitán y herido su teniente, se ha rendido á nuestras armas.

Deseoso el Rei de limpiar de ingleses el continente, dió orden para que sus tropas embistiesen la ciudad de Reggio, que el enemigo habia fortificado con varias obras de campaña. Con efecto se apoderaron de ella el 1.º del corriente, y el fuerte se entregó al día inmediato. Hemos cogido en esta ocasion 900 prisioneros y 14 piezas de artillería. Actualmente nuestros ataques se dirigen contra el fuerte de Escila, que aunque de pequeño recinto,

y defendido solo por un puñado de ingleses, es sumamente fuerte por su situacion en un peñasco rodeado por todas partes del mar. Está inmediato al famoso escollo de su nombre, y enfrente del de Caribdis, tan temidos ambos por los antiguos.

REINO DE ITALIA.

Milan 14 de febrero.

A consecuencia de un decreto de S. A. I. el Príncipe virei, con fecha de 7 del corriente, el palacio Brezza de Milan se llamará en adelante *palacio real de ciencias y artes.*

FRANCIA.

Paris 26 de febrero.

Escriben de Termonde, en las inmediaciones de Bruselas, que una viuda del pueblo, llamada madama Verbrüggen, acaba de ser madrina de una biznieta suya, que es la centésima persona que ve de su descendencia. De ella viven 79 individuos de todas edades y sexos. Como esta viuda, aunque octogenaria, goza de muy buena salud, y pasan pocos meses sin que se aumente su familia, es de esperar que esta llegue á ser de las mas numerosas de que hai exemplo.

El 19 de este mes se dió un senadoconsulto estableciendo las condiciones necesarias para que un extranjero adquiriera el título de ciudadano francés. Para ello se necesita un decreto especial precedido de informe del ministro y consulta del consejo de estado. Despues de un año de domicilio, podrán aspirar al título y derechos de ciudadanos los extranjeros que hicieron ó hubieren hecho servicios importantes al estado, ó que traxeren á Francia alguna invencion, habilidad ó industria útil, ó que formaren grandes establecimientos en el territorio francés. Los agraciados deberán prestar juramento de sumision á las constituciones del imperio y de fidelidad al Emperador ante la municipalidad del pueblo de su domicilio.

La tarde del 19 del corriente entró en el puerto de Dieppe un bergantin ingles apresado la noche anterior por el corsario de Boloña *el gran Napoleon.* Venia de Irlanda con un cargamento valuado en 100⁰ pesetas.

Con fecha del 9 de este mes ha expedido S. M. un decreto del tenor siguiente:

ART. 1.^o Se publicará sin dilacion en Florencia el código Napoleon, y empezará á obligar el 1.^o de mayo de este presente año.

2.^o Se enviará á Florencia un comisario general de justicia, que estará encargado de su administracion, baxo las órdenes de nuestro consejero de estado el gobernador general de aquel pais.

3.^o Habrá en Florencia un tribunal de apelacion; y en cada departamento un tribunal criminal, y 6 tribunales de primera instancia á lo menos, y 9 á lo mas. Habrá asimismo 100 jueces de paz á lo menos, y 150 á lo mas.

4.^o Nuestro gran juez nos propondrá los fiscales que han de serlo en los tribunales de apelacion, criminales y de primera instancia. Los sueldos de los vocales de estos cuerpos serán los mismos que en los tribunales de Génova.

5.^o Desde 1.^o de mayo en adelante la instruccion de las causas criminales será pública y conforme al código criminal, siguiéndose las mismas formas que en el territorio del tribunal de apelacion de Génova." —

253

Se dice que no tardará en verificarse la boda de S. A. el Príncipe de Neuchatel, vice-gran condestable, con la Princesa María Isabel Amalia, sobrina del Rei de Baviera.

Las cartas de Austria aseguran que Mr. Adair, ministro de Inglaterra cerca de aquella corte, ha recibido una nota confidencial, en que se le intima que salga de Viena.

Hoi ha ido á cazar S. M. á Rinci.

ESPAÑA.

Irun 4 de marzo.

Desde las últimas noticias han pasado por esta villa hasta ayer 300 hombres de infantería y 200 de caballería; 8 cañones, 2 obuses, 40 carros de municiones, 3 de avantrenes y una fragua. Esta artillería va destinada á Pamplona.

Ayer llegaron 600 hombres de la guardia imperial de á caballo, 4 cañones, 20 carros y 68 hombres de infantería, con 4 oficiales.

Hoi han llegado 200 hombres de infantería, y ademas 1200 hombres de la guardia imperial de á pie con su tren de artillería compuesto de 6 cañones, 29 carros de municiones, 2 de avantrenes y una fragua. Item 160 caballos de montar del Emperador, y 4 carros de su servicio.

Han pasado estos días muchos oficiales franceses en posta, entre ellos el general Rosignac.

Madrid 11 de marzo.

Ayer se vistió la corte de gala en el real sitio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del Sr. Infante DON FRANCISCO DE PAULA ANTONIO MARIA, hijo tercero del REI.

El REI se ha servido promover á capitán en el regimiento fixo de Ceuta al teniente de granaderos del mismo, graduado de capitán, D. Francisco Dieste: en el de suizos de Preux á teniente de granaderos al de fusileros D. Josef Bons, y á tenientes de fusileros á los subtenientes de granaderos D. Agustin Bay y D. Juan Francisco Koh: en el de Reding núm. 3.º á capitán segundo al teniente de granaderos D. Jacobo Brugger, y á teniente de granaderos al de fusileros D. Felix Mollo: en el de Traxler á subteniente de bandera al cadete D. Francisco Basilio Kost: en el de Reding num. 2.º á teniente al subteniente de granaderos D. Nicolas Buman; y en el de Wimpffen á subteniente de bandera al cadete D. Jorge Hirth.

S. M. se ha servido conceder en el regimiento de infantería de León subtenencia de bandera al sargento primero D. Pedro del Yerro.

El REI se ha servido conferir la tenencia coronela del regimiento de caballería del Rei al teniente coronel D. Antonio Retana, sargento mayor del de Algarbe: la del de Farnesio al teniente coronel D. Felix Zurbano, sargento mayor de el del Príncipe, y la del de Alcántara al teniente coronel D. Josef de Calzada, sargento mayor del de Montesa; y compañías en este último cuerpo á los ayudantes, graduados de capitán, D. Juan Monteagudo y D. Manuel Esteban de Elordui. También se ha servido S. M. conferir el regimiento de dragones de Sagunto al coronel D. Manuel Rizo, teniente coronel del de Numancia; y el de húsares Españoles al coronel

D. Manuel Ibarrola, teniente coronel del referido de Sagunto: la tenencia coronela del de Lusitania al teniente coronel D. Agustín Sanchez, sargento mayor del de Pavía; y la del de cazadores de Olivencia al teniente coronel D. Gerónimo Puig de Amigó, sargento mayor del de cazadores voluntarios de España: en el de dragones del Rei compañías á los ayudantes, graduados de capitán, D. Josef Alvarez de Lara y D. Ignacio Palleja; tenencia al alférez D. Francisco Pons, y empleo de alférez al portaguion D. Antonio Jurado: en el de Numancia compañía al ayudante D. Juan Lartigue; tenencia al alférez D. Nicolas Martinez, y empleo de Portaguion al sargento primero D. Lázaro Lahoz: en el de Lusitania compañías á los ayudantes D. Gregorio de Cáceres y D. Juan Nuñez, el primero graduado de capitán; tenencias á los alféreces D. Cristóbal Ximenez, D. Miguel Rave y D. Antonio Perez, teniente agregado al mismo cuerpo: en el de cazadores voluntarios de España compañías á los ayudantes, graduados de capitán, D. Juan Casado y D. Juan de Vergara, y empleo de teniente al alférez D. Josef Valdes; y en el de cazadores de Olivencia ayudantía al capitán D. Josef Barrera, teniente del mismo cuerpo.

En América. El REI se ha servido nombrar para la canongía magistral de la catedral de Durango, vacante por ascenso de D. Josef Esquivel, á D. Josef Ignacio Iturribarria, cura del real de S. Josef del Parral.

En el regimiento de infantería de la Corona de Nueva-España se ha servido el REI promover á capitán al teniente de granaderos D. Ramon de Soto; á teniente de granaderos al de fusileros D. Bernardo Orta; á teniente al subteniente de granaderos D. Antonio Caire; á subteniente de granaderos al de fusileros D. Mariano Gariburu, y á subteniente de bandera al cadete D. Rafael Camargo.

En el regimiento provincial de dragones de Querétaro en Nueva-España se ha servido S. M. promover á coronel al capitán de granaderos D. Pedro García de Acevedo, y á teniente coronel al capitán de fusileros Don Francisco Crespo Gil.

Asimismo se ha dignado S. M. conceder plaza de oidor de la audiencia de Sta. Fe de Bogotá á D. Joaquin Carrion y Manso, abogado de los reales consejos; y para el empleo de teniente de gobernador auditor de guerra y asesor del gobierno é intendencia de Mérida de Yucatan á D. Juan Josef Flores Alatorre, asesor del tribunal de la acordada de México.

El dia 1.º de enero del presente año falleció en Zaragoza, á los 82 años cumplidos de su edad, el Ilmo. Sr. D. Josef de Cistue, baron de la Menglana, caballero pensionado de la distinguida órden de Carlos III, ministro jubilado del consejo y cámara de Indias, y de la junta general de comercio, moneda y minas. Despues de haber seguido con el mayor lucimiento su carrera de catedrático en la universidad y colegio mayor de S. Vicente de Huesca, sirvió á S. M. por espacio de 50 años, de los quales pasó 20 en ambas Américas con los empleos de fiscal de la audiencia de Quito, oidor y fiscal de la de Goatemala, alcalde del crimen, y oidor de la de México; exponiendo su vida en la primera ciudad al mas inminente peligro con motivo de las turbaciones de 1765, padeciendo largos trabajos en la segunda

al tiempo de su ruina y traslacion, y desempeñando en los territorios de los tres tribunales á costa de fatigas y penosos viages muchas comisiones muy interesantes al servicio y hacienda de S. M. Desde que en 1777 fue nombrado fiscal del supremo consejo de Indias, sirvió las dos fiscalías por largo tiempo en varias vacantes; y tanto en ellas, como en los negocios de la real cámara, y de la junta de comercio y moneda, en la comision para examinar el tratado militar sobre materias de justicia del ejército y milicias de España é Indias, y en otros encargos de la mas alta importancia, acreditó siempre su ardiente é ilustrado zelo por la prosperidad de la religion católica, por los derechos y regalías de S. M., por la actividad y exactitud en la administracion de justicia, y por el bien de la monarquía en ambos mundos. La rectitud de su carácter, la pureza de sus costumbres y la dulzura de su trato hicieron que fuese respetado y amado en todas partes, y hacen ahora muy sensible su pérdida.

VENTAS JUDICIALES.

Para el segundo remate de una casa sita en esta corte, calle de Atocha, núm. 9, manz. 234, tasada en 119886 rs. en venta, y 5180 en renta, y puesta en 1500, á pagar 38028 en metálico, y el resto en vales, ha señalado el Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, el dia 12 del presente en su audiencia. Quien quisiere hacer mejora, acuda á la escribanía del número de D. Tomas de Sancha y Prado.

Por providencia de D. Nicolas Borres, subdelegado en el departamento de Almedralejo en la diócesi de Badajoz, se ha señalado el dia 24 del corriente para el remate de media dehesa sita en el sitio nombrado del Aguila, términos de la villa de D. Benito y la de Guareña, tasada en 112500 rs. Quien quisiere hacer mejora, mediante á estar puesta en dicha cantidad su pago en vales, lo executará por la escribanía que desempeña Juan Antonio de la Fuente.

Por providencia de D. Joaquin Diaz del Hoyo, subdelegado en el departamento de Xerez de la Frontera en la diócesi de Sevilla, se ha señalado el dia 26 del presente para el remate de una haza de 80 aranzadas de tierra, con su casa, en la cañada de Alfaraz, término de dicha ciudad, valuada en 107848 rs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña D. Nicolas Blanco.

Por providencia de D. Josef Espinosa, juez comisionado regio en la diócesi de Toledo y provincia de la Mancha, se ha sacado á pública subasta, por término de 30 dias, un olivar compuesto de 1218 olivos frondosos, de superior calidad, sito en el portezuelo de la ciudad de Almagro, linde el camino real, tasado en 250018 rs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña D. Fernando Camborda y Espinosa en Ciudad-Real; en inteligencia de que su remate se celebrará al tercer dia siguiente pasados los 30, que principian á contarse desde el 24 de febrero próximo pasado.

Está hecha postura en 209340 rs., á pagar los 14000 en metálico, y el resto en vales, á las dehesas Sierras de Valnondo, sitas en término de la villa de Tembleque, partido de S. Juan, provincia de la Mancha, apreciadas en 209334 rs., que hacen 750 ovejas de vientre, 500 ovejas horras, 30 cabras y 10 caballerías mayores, para cuyo remate está señalado el dia 28 del presente ante la justicia de dicha villa, y oficio numerario de Alfonso Benigno de Cuevas.

AVISOS.

El dia 23 de febrero próximo pasado se perdieron 4 recibos de intereses de vales de la creacion de 1.º de enero de 1807, á saber: uno de 2166 rs., con el re-

gistro 16: otro de 722, registro 62, ambos á nombre de los señores Brizuela, hermanos: otro de 1263 rs. 17 mrs., registro 31, á nombre de D. Josef Garcia; y otro de 90 rs. 8½ mrs., registro 68, á nombre de D. Antonio Bravo. Quien supiere su paradero, avisará en esta corte á los señores Brizuela hermanos, calle Imperial.

Por providencia del tribunal del consulado de Cádiz de 23 de diciembre último se manda emplazar á qualquiera que se considere con derecho al concurso de acreedores de D. Josef del Castillo y compañía, de aquel comercio, para que en el perentorio término de 6 meses comparezca á formalizar su accion con los documentos comprobantes, baxo la prevencion de que en su defecto se verificarán los pagos acordados en sentencia de graduacion, sin qualidad de fianza, y que las que esten otorgadas quedarán canceladas, lo que parará todo perjuicio como si se executase con su audiencia é intervencion.

Por providencia del tribunal del consulado de Cádiz se manda citar y emplazar á qualquiera que se considere con derecho á la masa del concurso de D. Josef Esquiaga, para que en el preciso término de un año, contado desde 25 de noviembre de 1807, comparezca á deducirlo con los documentos que lo corroboren, apercibido de que pasado el plazo se le estimará sin accion, y los repartos y pagos que se hagan se verificarán sin reato de fianza, cancelándose las que se hubiesen constituido. Los interesados ocurrirán por la escribanía de D. Melchor Nicolas Truxillo, ante quien está radicado dicho concurso.

Qualquiera persona que se considere con derecho á los bienes del difunto D. Juan de Clavería, acuda á deducirlo en la ciudad de la Havana, isla de Cuba.

La villa de Comillas, obispado de Santander, vuelve á llamar á nuevo concurso y oposicion de su cátedra de gramática latina, retórica y poética para el día 1.º de junio: tiene 400 ducados de renta anual, con pasantía dotada con 200, y ambas con la obligacion de enseñar gratis á los de dicha villa y á los de los lugares de Ruiloba, Udias, Ruiseñada y el Tejo, sus contiguos, con arreglo al real despacho de su ereccion. Los opositores deberán estar aprobados con título del consejo, ú obtenerle dentro de 2 meses despues que hayan conseguido dicha cátedra: los memoriales se remitirán á los patronos de dicha obra pia.

Se halla vacante el partido de médico de la villa de la Guardia, partido de Ocaña, cuya dotacion es de 100 rs., pagados por la justicia desde S. Juan á Navidad: su poblacion es de 100 vecinos y el clima sano. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á la justicia de dicha villa hasta el día 20 del presente.

En la villa de Villarejo de Salvanes, distante 7 leguas de esta corte, se halla vacante la plaza de cirujano titular, cuya dotacion consiste en 15 rs. diarios, cobrados por la justicia en tres tercios, y ademas 240 rs. anuales por razon de casa. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento, por mano de su escribano D. Francisco Josef Navarro Villareal, en todo el presente mes de marzo.

Se halla vacante la plaza de cirujano de la villa de Tembleque, provincia de la Mancha, que está dotada con 400 ducados anuales, pagados por tercios al facultativo, y cobrados por la justicia. Los pretendientes dirigirán sus memoriales, con la exposicion de sus méritos, al escribano de ayuntamiento de dicha villa D. Juan Gutierrez de Páramo; en la inteligencia de que el día 30 del presente se ha de proveer dicha vacante.

LIBROS.

Los suscritores á la Biblia vulgata latina y castellana, traducida por el Ilmo. P. Felipe Scio, acudirán á recoger el tomo 4.º, y adelantar el importe del 5.º, á la portería de las Escuelas pias del Avapies de esta corte: asimismo estan dispuestas para darse las 8 entregas de láminas correspondientes á dicho 4.º tomo. Quedará hoy cerrada la suscripcion; y se suplica á los señores suscritores que no han

acudido á recoger los tomos ya publicados, tengan la bondad de ejecutarlo, haciéndose cargo de los perjuicios que ocasiona su demora. Se hallarán tambien de venta en la misma portería, para los que no han suscrito, los tomos publicados hasta aquí, y en lo sucesivo los que se publicaren, á 30 rs. en rústica y 35 en pasta comun.

Sermones quadragesimales del M. R. P. Fr. Andres de Valdigna, ex-provincial de menores capuchinos de Valencia, exâminador sinodal de aquel arzobispado &c.; 3 tomos en 4.º Se hallarán en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Valencia en la de Mallen, en Barcelona en la de Sierra, y en Zaragoza en la de Monge.

Sermones morales del señor abad de Torné, predicados al Rei de Francia en la quaresma del año de 1764: dos tomos. Véndense en la librería de Tieso, calle de las Carretas, á 16 rs. cada uno en rústica y 20 en pasta.

Segunda edicion, en tamaño cómodo para la iglesia, de las consideraciones para la sagrada comunión, que escribió el M. R. P. D. Gerónimo Vilches, del orden de S. Basilio, añadido con el diálogo entre un teólogo y un mendigo de Tauero, y 2 laminitas. Se hallará en la librería de Muscat, calle de las Veneras, de Escribano y de la viuda de Cerro, y en la sacristía de S. Basilio, á 4 rs. en pasta.

Gemidos de un pecador arrepentido, ó actos de fe, esperanza y caridad, con oraciones jaculatorias y soliloquios á Jesucristo y María santísima, de que podrán usar los fieles y los ministros que se exercitan en ayudar á bien morir á los enfermos. Se hallarán, con las pláticas doctrinales del P. Denche, en la librería y almacén de papel de Ortega, calle de las Carretas.

Directorio espiritual de los santos sacramentos de la confesion y comunión, y del santo sacrificio de la misa, con exercicio de la oracion y meditacion, por el P. Luis de la Puente. Este sabio y piadoso autor reunió en este Directorio lo mas importante de la doctrina de la grande obra que compuso sobre la perfeccion cristiana: 3 tomos en 8.º, cada uno de los quales comprehende uno de los 3 tratados en que se divide, para que puedan servir con separacion en las respectivas ocasiones de su uso: 24 rs. en pergamino y 30 en pasta. Se hallarán en la librería de Burguillos, frente al cementerio de S. Sebastian.

Contemplacion de la vida de nuestro Señor Jesucristo, dispuesta por S. Buena-ventura: un tomo en 8.º, á 10 rs. en pasta. Se hallará en la librería de Burguillos.

Quaresma sagrada de la pasion de Cristo para todos los dias de la misma: su autor el P. M. Fr. Zacarías Sanchez Luengo, del orden de S. Bernardo, y actual abad del monasterio de Montedetrano en Galicia. A esta obra se le da el titulo de Quaresma, porque consta de otras tantas meditaciones de la pasion de Cristo como dias tiene aquella: 2 volúmenes en 4.º Se hallarán en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y en Valladolid en la de Santander, á 42 rs. en pasta, 36 en pergamino y 34 en rústica.

Gemidos de la madre de Dios y consuelo de sus devotos: su autor el P. D. Teodoro de Almeida. — Tesoro de proteccion en la santísima Virgen, ó estímulos de devocion á la madre de Dios, del mismo autor. Se hallarán en la librería de Moreno, calle de la Cruz, y de Calleja, en la de Majaderitos.

Vida y excelencias de S. Josef, dividida en 9 capítulos, á cada uno de los quales acompañan 2 puntos de meditaciones, con varios exemplos y soliloquios: obra compuesta en italiano por D. Gabriel María Galvez de Valenzuela, sacerdote barnabita: un tomo en 8.º — Diálogos socráticos, ó conversaciones sobre varios asuntos morales, compuestos por Mr. Vernet: un tomo en 8.º Se hallarán en la librería de Villa, plazuela de Sto. Domingo, y en la de Escribano, calle de las Carretas, á 8 rs. cada uno.

Historia del comercio y de la navegacion de los antiguos: traducida del frances

y añadida con algunas notas y un índice geográfico para mayor inteligencia de los pueblos, puertos, mares e islas que se mencionan en ella. Se vende en la librería de Quiroga, calle de las Carretas.

La tierna madre, el buen hijo, ó la escuela militar, el inconstante, y la amistad ó Damon y Pitias: 4 historietitas morales, divertidas é instructivas, especialmente para los niños. Se hallarán todas en un tomito en 8.º en las librerías de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y de Alonso frente á las gradas de S. Felipe.

Rudimentos históricos, ó método fácil y breve para instruirse la juventud en la historia general: 3 tomos en 8.º marquilla á 30 rs en pasta, 24 en pergamino y 21 en rústica. Se hallará en el despacho de libros de la Borda, calle del Arenal.

Flora, ó la lucha de la virtud con el crimen y la desgracia. El interes que reina en toda esta obra, la pureza de su moral y verdad de los caracteres la hacen sumamente recomendable en su género, y digna del aprecio de quantos desean deleitarse con utilidad: 2 tomos en 8.º Se hallarán en pasta á 20 rs. en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, y en la de Orea, frente á S. Luis.

Orígen, épocas y progresos del teatro español. Va adornada esta obra con 4 estampas y una viñeta, siendo una de ellas la vista exterior del nuevo teatro de San Carlos en Lisboa. La publica Manuel García Parra, primer actor de una de las compañías cómicas de esta corte. Se hallará en la librería de Sancha, calle del Lobo, y en la de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

GRABADO.

Coleccion de estampas que representan los misterios, festividades y santos que contiene la obra del Año cristiano del P. Croisset: quaderno 12.º, que contiene las 35 estampas correspondientes al tomo XII, ó mes de diciembre. Se hallará en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 35 rs. cada uno. A los que quisieren alguna ó algunas sueltas se les darán con mayor adorno y en mayor papel, á 2 rs. cada una.

Estampa nueva en medio pliego de marca, que representa el retrato de Napoleon I de medio cuerpo, dibujado por Mr. Isabey en Paris, y grabado por D. Miguel Gamborino, dedicado al Excmo. Sr. D. Francisco Beauharnois, embaxador de Francia. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Campo, calle de Alcalá.

MUSICA.

En el almacén general de papeles y obras de música de Escribano, calle de las Carretas, se hallarán las obras siguientes: juego completo de las 9 lamentaciones á solo y á duo, con acompañamiento al clave ó con violon: miserere á duo, con acompañamiento al clave ó piano obligado, con un motete para cada dia de miercoles, jueves y viernes santo antes de principiar el miserere: stabat Mater á 3 voces, con flautas y piano obligado: un miserere á solo, con acompañamiento de clave ó violon: grande stabat Mater á 4 voces, con toda orquesta, por Haidn: las 7 últimas palabras de nuestro Señor Jesucristo pendiente en la santa cruz, puesta sobre cada palabra una grande sonata imitatoria para forte-piano, dando principio con una introduccion, y finalizando con un terremoto, compuestas por Haidn: estas mismas palabras puestas en quartetos para 2 violines, viola y bajo, por el mismo autor: 2 conciertos espirituales para forte-piano, con acompañamiento de toda orquesta, compuestos para las damas, el uno por Mezquer, y el otro por Kirmair: un grande concierto para flauta, por Pleyel, ópera 56. — Generalmente se halla en este almacén toda clase de obras de música, todas de brillante copia, y revisadas por los profesores que dirigen este almacén.

EN LA IMPRENTA REAL.